

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiré que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer, mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Vosotros liberales, perseguidores de la Iglesia, sois, pues, los mejores aliados del imperialismo yanqui.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 30 DE NOVIEMBRE DE 1927

Número 2720

Los EE. UU. tienen la mitad de la riqueza fiduciaria mundial

Cuatro mil millones en oro tienen los Estados Unidos

Washington.—Ocho mil toneladas de oro se encuentran encerradas en las Tesorerías de de todas las naciones para respaldar su moneda en circulación y los Estados Unidos poseen la mitad de esta suma.

El oro de todo el mundo se estima en \$9,000,000,000 y los Estados Unidos tienen... 4,582,000,000 Dors, en moneda acuñada y oro en barras. La mayor cantidad de oro de que el gobierno dispone se encuentra en las oficinas de ensaye de Nueva York, en donde hay no menos de \$2,000,000,000. El segundo depósito de oro se halla en los Bancos de la Reserva Federal, llegando a una suma de \$1,024,513,000.

Los peritos en estos achaques dicen que si la riqueza de la nación que se estima en... \$500,000,000,000, se convirtiera en oro en barras, pesaría... 1,000,000 de toneladas.

Un millón de dólares en oro pesa aproximadamente dos toneladas; y en el supuesto de que Henry Ford tenga un billón de capital al convertirse en oro requeriría 2,000 trocas de una tonelada para moverse.

Construirán más ferrocarriles en la Rep. de Colombia

Nueva York.—De los 2250 kilómetros de línea férrea de Colombia, alrededor de un 40 por ciento se ha construido en los seis últimos años; pero los proyectos que se van llevando adelante prometen mayor intensificación aún de este movimiento por muchos años venideros. Las dificultades de ferrocarriles en Colombia son colosales. Por ejemplo, el Ferrocarril de Giraldot asciende unos 2310 metros, hacia la meseta de Bogotá, en sólo un trayecto de 132 kilómetros; el Ferrocarril de Antioquia, que recorre 190 kilómetros, asciende a Medellín, que está a 1470 metros sobre el nivel de mar; el Ferrocarril de Tolima se remonta 950 metros en un trayecto de 75 kilómetros, y el Ferrocarril del Pacífico sube a Popayán, a unos 1725 metros sobre el nivel del mar.

Hay proyectos de obras para establecer la comunicación por ferrocarril entre todas las capitales de los Departamentos y la costa o el río Magdalena, teniendo un carril de cable aé-

Jackie Coogan en camino de millonario

ro desde Camarra. Dentro de poco Bogotá se comunicará por ferrocarril con la costa del Pacífico, y con el desarrollo de los medios de comunicación las incalculables riquezas del país surgirán de modo asombroso para beneficio de Colombia y del mundo en general. Muchos ciudadanos colombianos pasan por Nueva York, y el cuadro que con vivo entusiasmo pintan del porvenir que se avecina en su país es ratificado por los sucesos actuales.

No debemos ya tomarnos en serio?

Chicago.—Al cumplir el septuagésimo cuarto año de su vida, el famoso doctor Alberto A. Michelson, hizo algunas de claraciones curiosas sobre la aviación y sobre la manera de conservarse vivo por largo tiempo en el mundo.

—“Recuerdo cuando mi maestro, el viejo profesor Newcomb trataba de probarnos matemáticamente que era imposible para los hombres volar por los aires= dijo el an-

ciano hombre de ciencia=; La lección es aprovechable. Nadie puede decir qué sorpresas le prepara el mundo.

Con respecto a la fórmula para alcanzar una edad como la suya, el profesor Michelson dijo a un representante del “Universal Service”.

—La fórmula es sencilla. No hay que preocuparse ni tomarse demasiado en serio, aunque otros nos tomen. Hay que gastar más tiempo en la holganza y dejar una ocupación en el momento en que no nos sintamos dispuestos a continuar en

ella. Hay que vivir naturalmente, sencillamente. Ese es el secreto.

La fortuna de Jackie Coogan es algo serio

Los Angeles, Cal.—Jackie Coogan, el chamaco actor cinematográfico ex-protégido y tutelado de Charles Chaplin, tiene, a la edad de 13 años, un capital que cualquier hábil hombre de negocios se enorgullecería de contar después de toda una vida de incesante trabajo. Jackie Coogan es el único artista del que se tiene conocimiento que a una edad tan corta haya amasado tanto dinero.

Injusta o meritoriamente, según el criterio con que se examine su caso, lo positivo es que el precoz artista va camino a la categoría de multimillonario.

Después de haber aparecido con el célebre comediante Charles Chaplin en la película “The Kid”, Jackie empezó a sentir la suave caricia de la buena suerte. Su primer año de trabajo en la cinematografía le produjo la respetable suma de \$52,000.00. A la edad de 10 años hizo su primer inversión de \$500,000.00 o sea en el negocio de bienes raíces, esa cantidad la recibió por medio de un cheque de manos de la empresa “Metro-Goldwyn Mayer”, en concepto de salarios.

Por supuesto que Jackie no interviene en las fuertes transacciones financieras, él pone el dinero y su padre, Jack Coogan, Sr., junto con su abogado y apoderado general, James J. Danahue, son los que toman por su cuenta la marcha de esas inversiones. Ultimamente padre y apoderado invirtieron a nombre del chamaco actor la suma de \$100,000.00 en la adquisición del título de propiedad de 14 lotes de terreno en la subdivisión Wilshire-Fairfax.

Esta ha sido la inversión más pequeña, pues como queda dicho, antes había invertido medio millón de dólares.

Jackie posee dos ranchos, varias casas comerciales, una elegante residencia, un «garage» público y otros negocios productivos.

Su buena suerte, unida a su talento natural, han determinado esas riquezas de Jackie Coogan.

Las estupendas “economías” de Calles

Una noticia cablegráfica de origen callesco, que otra precedencia no podría tener, por estar México convertido en una necrópolis o en un estado de sitio permanente, en que las balas, el cuchillo y la horca son los principales distintivos del gobierno neroniano; pues continuando con la grata noticia, causante de asombro en todo el mundo, es que el mandarín azteca, hizo una grande, ¡qué digo! una inmensa economía — (quien sabe cómo!)—oigan los que no leyeron el estupendo notición; algunos podrán creer que se trata de unos cuantos millones gastados en obras de beneficencia; en mantener una caterva de esbirros calumniadores, causa de tantas felonías y de más de mil muertos a la fecha; no, en una nación rica, con tautas minas de petróleo, con un enorme comercio, no podía ser para menos una economía de millones con un mandatario que despilfarrara el sudor del pueblo angustiado, que prefiere antes la muerte a la ignominia; y es claro que para sostenerse Calles necesita de muchos orejeros, con sueldos fabulosos y dinero que emplea en el exterior el lúgubre tirano en darse bombo, comunicando siempre falsas noticias contra los mártires católicos y diciendo con una fanfarronada sin igual en un gran farsante que cumple y se ajuste a la ley; otros agregan que tiene corazón de oro y es el ídolo del

pueblo! Pero, oh cosa! que la tan cacareada economía sólo es de sesenta mil pesos al año; buena noticia que da un Presidente Constitucional que cumple con la ley. Cómo pudo llegar a esa economía, no se puede comprender, sino debido a su talento de consumado hacendista!

Aprendan todos los Jefes de Estado europeos y los demás de América, que en una cafrería cercana a Norte América, de millones de habitantes, los cuales esperan por momentos ser conducidos al patíbulo, se hacen economías tan grandes; que este mandatario sanguinario supera en astuto a otros con sus procedimientos administrativos admirables; ahora se comprende la causa por la cual el gobierno americano expresa su amistad a Calles que es un portento en economías; y para corresponder dignamente a tanta fineza del Magistrado masón, tendrá el gusto de inmolar en su honor unos cuantos mártires católicos mejicanos.

Ahora, Calles, el masón empedernido, abrirá una Exposición Nacional de Agricultura en la semana del 4 al 11 del entrante; mas oremos que es una noticia mal interpretada, porque en verdad lo que el inicuo Presidente trata de abrir es una exposición de fieras humanas, sumándose él al número. Ya se sabe que la sufrida nación mexicana con el desgobierno actual ha retrocedido muchos años atrás; que la tal Exposición es un pretexto del tirano para hacer aparen-

tar que la tierra azteca ha adelantado durante los tres años aciagos de su mando, en los cuales la Iglesia Católica ha sido mancillada, atacada ferozmente en las personas de los obispos, sacerdotes, comunidades religiosas y seglares. Pero hay una voz que viene de lo alto y que le grita: «Ego justitiam judicabo»: «Yo juzgaré terriblemente a los jueces de la tierra», aunque él no quiera y continúe empedernido en el crimen, la justicia divina ya no está muy lejos para el nuevo Nerón americano.

Alberto Quesada L.

Heredia, 24 de nov. de 1927.

Escuela Parroquial de la Dolorosa

Acto de Clausura el 30 de Noviembre, a las 2.30

PRIMERA PARTE

1. Orquesta.
 2. Mi Muñeco, Kinder.
 3. El Leñador y su Mujer. (Dramatización) 2º. gdo.
 4. Sol Poniente. (canto.) 4º. grado.
 5. Melodía.
- SEGUNDA PARTE
6. La Muñeca Enferma, Primeros grados.
 7. El Libro que vale más.
 8. Redención. (Recitación).
 9. Nerón. (Música).
 10. El Tren. (Canto.)
 11. Himno de la Escuela.

Acuda Ud. a ver la imagen de la Virgen de los Angeles, Patrona de Costa Rica, que se exhibe en las vitrinas del garage del Sr. Arce, frente a la plaza de camiones y que es copia fiel de la de Cartago. Se colocará en su nueva Iglesia de San Lucas. Ayude Ud. con un DIEZ a pagarla y Ella le recomendará espléndidamente.

¿Es un robo la propiedad?

Si el deber del hombre es progresar en todas las facetas de la vida social, no cabe duda que la base primordial en donde tiene que erigir su bienestar para el futuro es la economía. La economía es tan necesaria en el hombre como el abono para la tierra de cultivo. Cualquier prenda, cualquier objeto de valor, cualquier caudal que pueda el hombre atesorar, no solo le asegura el mañana, sino que le proporciona los medios para educar mejor a sus hijos, y mejorar su propia salud y existencia.

La propiedad, que para los comunistas europeos es considerada sin excepción como un robo, si para alguno ha tenido origen en las más nefandas acciones, para la gran mayoría de los hombres es el fruto de sus esfuerzos y de su trabajo.

En Europa hay fuertes capitales y grandes terratenientes cuyas riquezas aun vienen de las conquistas del feudalismo. Individuos que han capitaneado hordas de bandoleros han dejado a sus descendientes sus cuantiosos haberes, sus títulos de duques y de nobles, y tras de un capital mal habido, con la necia ostentación de su nobleza han anulado a tantos hombres que sin ese capital y sin esos títulos, habrían desarrollado mejor sus facultades en provecho de todos.

Empero, quede para ellos y otros propietarios semejantes, el estigma comunista.

Gran parte de los obreros europeos a causa de ciertos pésimos gobiernos tienen que entregar a estos todo lo que pudiera sobrarles de su salario, en impuestos y tributos, directa o indirectamente; por demás es que esos trabajadores expoliados acaban a toda clase de sacrificios para surgir y poder tan siquiera asegurarse el pan para sus últimos días. De aquí que entre su mal comprimido rencor y la ignorancia por ende, busquen en ciertos ideales exaltados la manera de emanciparse; mas la proclamación del comunismo anárquico u otros gobiernos sin bases legislativas, si en teoría llenan de esperanza y de certidumbre de sus sustentadores, en la práctica han resultado fracasos y utopías.

La Rusia, libertada de un go-

bierno ferozmente absoluto está hoy peor que antes, porque la forma de su nuevo gobierno que solo pudo existir en la humanidad en sus tiempos primitivos, ha dado al traste con todos los programas del socialismo y de la anarquía.

Y de esos desmanes del pueblo de Moscov, es más responsable el Zar con sus secuaces, que todo lo intentaban remediar con la tortura y la atrocidad de la Siberia, que no los nuevos dominantes.

Un padre que no sabe gobernar o que malquiere a sus hijos, tan solo depravados puede dar al mundo, y tal cosa ha pasado al pueblo ruso, el más ignorante de la tierra y el peor gobernado; antes por los de arriba, ahora por los de abajo.

Kropotkine, al lanzar la frase «La propiedad es un robo», particularmente debía de referirse a las propiedades de los gobernantes de su pueblo, porque si mal habida era la propiedad de la burguesía rusa, de igual manera puede juzgarse hoy por los gobernantes actuales que son los desheredados y los comunistas de ayer.

Partiendo de dos puntos teóricos que parecían antagónicos, el viejo y el nuevo gobierno ruso han llegado al mismísimo lugar de entronque de una dictadura infame y opresora.

«La propiedad es un robo», pero para quien levantó su capital con el hurto y la explotación sobre sus semejantes. En estas pequeñas Repúblicas de América latina, y particularmente en Costa Rica, no faltará a quien también puede encajarse ese axioma, pero es también cierto que muchos empleados y obreros no tienen capital porque no han querido reunirlos.

Pequeños empresarios en sus diferentes oficios, en vicios y diversiones han desperdiciado tanto dinero que si lo hubiesen ahorrado, al cabo de algunos años podrían ser capitalistas, para su propia honra, para el bien de sus hijos, y para ser más útiles a sus semejantes y a su Patria.

Obreros costarricenses: huid de la taquilla, y de otros vicios, naced economía y encontrareis el mejor de los ideales para ser redimidos!

A. ARIE

La obra devastadora y nefanda del tiranísimo (*) P. E. Calles

¿Cómo se ve que la preparó, por supuesto, todo en connivencia de su compinche Alvaro Obregón, quien o bien no tuvo tiempo o más bien no tenía valor para desarrollarla. Se presentaba el escollo del terrible Pancho Villa que no los habría dejado hacer lo que han verificado: lo engañaron, dándole dinero para que se aquietara y luego lo matonearon. Claro, le quitaron los cabellos a Sansón y ya lo tenían. Después adrede ha ido Calles tratando de congraciarse con los gobiernos como para ponerles vendas en sus ojos; aquí nada menos hizo el inútil regalo de las famosas torres; con los yankees se pasa en piruetas para ver de cohonestar sus desafueros y violencias Solamente el Sr. Presi-

denté Hon. don Augusto Leguía del Perú es el que le ha conocido sus iniquidades y tuvo el valor de llamarle la atención a ese tirano; pero, es evidente, sólo él lo hizo sin acompañarlo ningún otro gobierno, y el tirano se rió de ello.

Aquí entre nosotros quiso haber algo de tiranía que nadie olvida; pero se vió bien claro que el pueblo no consintió y aun muchos que al principio se fueron con Tinoco—equivocados—pronto se apartaron y protestaron de hecho. ¡Bendito pueblo costarricense! ¿qué pasará con México? ¿No estarán viendo las cosas a la luz meridiana? ¿Será que ese pueblo estará degenerado o se ha dejado corromper? Y no verán que tras Calles está

Obregón que quiere en seguida gobernar y que este puso a Calles, lo acuerpa en todo y es quien le aconseja y de ahí esa racha sanguinaria?

Pero confiemos en Dios que es quien pone y quita gobernantes y tiene sus momentos; espereemos que la medida se ha de llenar, es decir Dios quiere hasta cierta cantidad de sufrimientos y hacer cuantos mártires El desee, y luego botará al instrumento o instrumentos tiranizados y los echará a donde debe echarlos, así sean Calles, Obregones etc.

Y a este señor de las instigaciones se le olvidaría la lección que recibió por la burla a una imagen de la Santísima Virgen? Un brazo perdió que le curaron hermanas de caridad, de las que Calles ha castigado. Con Dios y su madre no se puede jugar.

WINTHORST

(*) Decimos *tiranísimo*, porque todos los tiranos han respetado los hogares y este ni hogares, ni calidad de personas se ha preocupado por respetar.

YA ES COSA DISTINTA.

Hubo una época en que los estudiantes de medicina creían que había tantas distintas enfermedades como existen órganos y partes en el cuerpo. Tan torpe error sólo podía conducir a los más funestos fracasos, pues la verdad es, que el cuerpo constituye una sola máquina, y lo que afecta a una parte de ella con más o menos fuerza ataca a todas las demás. Así sucede que un solo remedio o tratamiento puede aliviar y curar una gran variedad de afecciones, o lo que aparece como una variedad, pero que es verdaderamente el resultado o manifestación en distintas formas del mismo mal. Veamos, por ejemplo, una lista de enfermedades como la siguiente: Anemia, Escrófula, Debilidad General, Afecciones de la Sangre y de los Pulmones, Lufuenza, etc.; bastante formidable parece, y, sin embargo, la PREPARACION de WAMPOLE pronto alivia los peores de estos casos, y de una manera absoluta ayuda a muchísimos que han sido desahuciados por los médicos. La razón de esto se encuentra en su poder sobre las funciones digestivas y asimiladoras. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. S. J. Aguilera, de Panamá, Panamá, dice: «Felizmente conozco los buenos efectos de la Preparación de Wampole en los organismos debilitados por catarros epidémicos y febriles.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

PROGRAMA

Del concierto que dará la Banda Militar a las 20 horas en el Parque Central

- 1º. Polonesa Militar, Chopin.
- 2º. Flores de Bretaña, Obertura, Balay.
- 3º. Célebre Serenata, Toselli.
- 4º. Lamé, Fantasía, Delibes.
- 5º. Pomone, Vals, Waldteufel.

Miércoles, 30 de Nov. de 1927.
El Director,
ROBERTO CANTILLANO

Almanaque Bailly-Balliere para 1928

Contiene las mismas secciones que todos los anteriores: Historia del año, Medicina e Higiene, Ciencias vulgarizadas, Geografía, Derecho, y Economía, Matrimonio y Hogar, Bellas Artes, Agricultura, Historia, Juegos y Deportes y Vida práctica y cada una de ellas es la cifra y compendio de cuanto falta aún por conocer, tratado siempre con claridad y sencillez en el método, con insuperado acierto y atrayente gradación en la exposición.

El Almanaque BAILLY-BAILLIERE para 1928, como de

costumbre regala a todos sus compradores una participación completamente gratuita de la Lotería Nacional de Navidad de 1927. Además reparte 1,500 regalos y dá derecho a muchas bonificaciones. Forma un tomo en 12º. (18 x 12) de 400 páginas, con 62 artículos, y unos mil grabados (muchos en colores), dos millones de letras y varios mapas. Pedirlos en las buenas librerías de la República o directamente a la Casa Editorial Bailly-Bailliére S. A. apartado, 56. Madrid (España).

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
APARTADO 343—TELEFONO 277

INFORMACION MUNDIAL

Salva de 101 cañonazos

Al rey Fuad, de Egipto, se le tributó a su llegada a París una salva de 101 cañonazos. El donó 100.000 francos al municipio para su reparto entre los mendigos.

Asuntos internacionales

En Ginebra, Suiza, se establecerá el Instituto de Estudios Superiores de los Asuntos Internacionales para el beneficio de los intereses de la alta diplomacia.

España en Manila

En Manila se le ha dispensado una extraordinaria afectuosa acogida al «Don Blas Lezo», que es el primer barco de guerra español que visita Filipinas desde el cambio de soberanía. Las campanas de las 50 catedrales e iglesias se echaron al vuelo y todo Manila se puso en movimiento para honrar a España en los bravos marinos españoles, a quienes se les dió la recepción más espléndida de su clase hecha en Filipinas. Se les rindieron miles de atenciones oficiales y particulares y el pueblo filipino demostró que su amor por España el tiempo lo ha acrecido y continuará acreciéndolo. La bandera española flotó en el viejo fuerte de Cavite, Manila, desde 1571 hasta 1898.

El cáncer

Un médico de Hamburgo ha descubierto que con el análisis de una gota de sangre del lóbulo de una oreja, se puede fácilmente determinar en pocos minutos si la persona está atacada de cáncer, aun antes de que aparezcan los síntomas que lo delatan. En breve publicará los detalles de su descubrimiento.

Cartel químico europeo

Los productores químicos de Francia, Bélgica, Alemania, Italia y otros países europeos han formado un cartel químico, en bases parecidas a las en que se formó el sindicato europeo del acero. Venderán sus productos a muy largos plazos en los mereados suramericanos.

Indios y Esquimales

La mayoría de los 104.894 indios del Canadá profesan la religión católica.

Hay 6.703 esquimales.

Caballos

En Inglaterra hay 1,077,000 caballos.

Pacto de no-agresión

En el nuevo año entrará en vigor el pacto de no-agresión suscrito por Francia, Polonia y Rusia.

Santoral

Miércoles 30. San Andrés, Apóstol. Santa Maura, virgen mártir, y san Constancio, confesor.

SAN ANDRES, APOSTOL

Nació en Bethsaida, en Galilea, y era hermano mayor de San Pedro, y el primero de los apóstoles que conoció a Jesucristo. Oyendo al Bautista aquella exclamación: «He ahí al Cordeiro de Dios!», empezó a seguir a Jesucristo, con otro cuyo nombre calla el Evangelio. El Salvador les preguntó: «¿A quién buscáis?» Contestando: «Maestro, ¿dónde habitáis?»—Venid y veréis», replicó el Salvador. Siguiéronle los dos, permaneciendo con El todo el día. Dió cuenta de todo Andrés a su hermano Pedro, presentándole luego a Jesucristo; y un día, pescando los dos hermanos en el mar de Galilea, los llamó el Salvador, diciendo: «Venid en pos de Mí, que os haré pescadores de hombres»; y ellos, dejando barco y redes, le siguieron sin vacilar. Después de la Ascensión de Jesucristo y de la Venida del Espíritu Santo, predicó San Andrés el Evangelio, dilatando el imperio de Jesucristo. Fué preso de orden del procónsul Egeas, azotado por tres veces, y puesto por último en una cruz, donde expiró el día 30 de Noviembre, año de 63.

Géneros negros para señora, fines. Especialidad en este artículo. TIENDA BENAVIDES. Heredia

ESTAMOS LISTOS
para atender todas las órdenes de
Útiles Escolares
y Material de Enseñanza
de toda clase
Pida Ud. los renombrados
CUADERNOS
de esta casa
Librería Lehmann
(SAUTER & C^o)

RAFAEL MEZA
Cirujano-Dentista
Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona

Ya llegó el gran surtido de Juguetes
Visite Ud. la exposición del "Bazar del Mercado"
Y COMPARE LOS PRECIOS
TROLLEYS — VELOCIPEDOS — MUÑECAS

SANSON
SAN RAFAEL
los mejores vinos reconstituyentes
Vino de Pasas Moscatel de Létjes con el zumo de las pasas, el más agradable postre para las grandes festividades
EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

Lic. Manuel J. Grillo, hijo
Profesor de Inglés
Ex-alumno del
CHENET INSTITUTE Y LOYOLA UNIVERSITY
Avisa que las clases del Curso de Verano comenzarán el 1º de Diciembre

CATRAMINA BERTELLI
Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la
BOTICA VARGAS

LA PROVEEDORA
Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido
SOLERA Y MOLINA

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.
Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Deje de ensayar
Deje de ensayar con cuanto remedio se le ocurre. Para dolores Reumáticos y Neurálgicos, lo único, lo que realmente cura es el **BALSAMO DEL DR. WINTON**.
Es mejor que pomadas o Linimentos y no irrita la piel ni mancha la ropa.
Ahora mismo, compre un frasco de **BALSAMO DE WINTON**, en la Botica Vargas, Botica La Violeta o Botica Oriental.

Aproveche esta oportunidad
Gran oportunidad para los jóvenes y señoritas, que deseen estudiar el comercio. Estudie en su propio hogar, durante sus momentos desocupados. Hágase un experto contable, una taquígrafa competente, o un hábil agente viajero vendedor en poco tiempo. Nuestro curso de «Arte de Vendedor» le pondrá en condiciones, de hacerse un agente viajero vendedor, con oportunidad de viajar por todos los países de Centro y Sud América y los Estados Unidos. Todos nuestros cursos son enseñados en español y son fáciles de aprender y completamente prácticos. Garantizamos que Ud. aprenderá cualquiera de nuestros cursos prácticamente, o le devolveremos su dinero. Prepárese para que pueda desempeñar una buena posición, en donde quiera que Ud. vaya. Decídase hoy mismo y hágase de su profesión, que le valdrá de mucho en el futuro. Aproveche su tiempo, mientras los demás hacen castillos en el aire. Escribanos hoy mismo, pidiéndonos más información.

LARIEUSE
Tintura francesa de GODOFROY para teñir el pelo.
Un líquido y un polvo que mezclados hacen una sola solución, dejando el pelo suave y sedoso.
NO MANCHA EL CRANE O
De venta en la Botica Vargas
Cuando necesite suela blanca, suela aceitada para talabartería, vaquetones, suela de cubiertas y para calzados venga a la Tenería San Felipe. Heredia.
Manuel Araya.—Administrador.

Rodríguez Comercial School
15 W. 112 th. St., New York City
Muy Sres. míos:
Tengan la bondad de enviarme su curso de y adjunto sírvanse encontrar \$3.00 oro americano, como primer pago del primer mes.
Sírvanse marcar el curso, o los cursos, en que está Ud. interesado.
Taquígrafa Greg. Inglés Comercial.
Teneduría y Contabilidad. Español Comercial.
Aritmética Comercial. Español Gramatical.
Práctica de Oficinas. Inglés.
Arte de Vender. Ley Comercial.
Nombre
Calle Núm.
Ciudad Prov. o Estado
República de

AGENTES ACTIVOS
NECESITAMOS AGENTES ACTIVOS E INTELIGENTES, EN TODAS LAS CIUDADES DE LA REPUBLICA, ESCRIBANOS HOY MISMO.

Suscríbese al **CORREO NACIONAL**

Folleto N^o 50
El Castellano de Bosworth
Por EMMANUEL THOMPSON
SEGUNDA PARTE
Bolívar y las murallas de la ciudad aparecían constantemente vigiladas y coronadas de toda clase de máquinas de guerra, las cuales se pusieron con especialidad en algunos de los puntos más débiles y estratégicos mientras que las columnas de soldados estaban sobre las armas continuamente.
Nada más que un hombre había que no dejaba de preocuparse de Rosa y este hombre era Carlos de Saavedra. Lo hemos dejado en el tribunal en el momento que lanzaba sobre su víctima todos los cargos que su mala índole le sugería. Ahora su plan había fracasado por completo y la idea de que la mujer que él amaba pertenecía a otro—como lo había averiguado en el proceso—era una idea que le atormentaba cruelmente y en todos momentos.
Anocheaba cuando éste atravesaba a paso rápido una de las calles de la Ciudad.
Un reloj lejano dió las nueve cuando se detuvo al pie de una casa de doble piso y de sombrío aspecto. Aquel local ocupado por una sociedad secreta que trabajaba activamente para destruir el poderío de una nación cristiana, se llamaba la logia *Libertad*, y, conforme se aproximaba Carlos al centro francmasónico, iba recordando los pormenores de su admisión en dicha cofradía de albañiles titulares (1) y gracias a un extraño fenómeno psicológico de memoria afectiva se representaba en su mente con gran colorido la ceremonia de la admisión. Volvía a ver como le vendaban los ojos con una toalla negra y como el gran maestro de la logia le conjuraba a que declarara cual era su filiación religiosa:
—¿Sois católico?—le preguntó.
—Sí—contestó el novicio.
Al oír esta respuesta aquel viejo bribón gran maestro, judío, de sangre azul, le objetó con diabólico tono:
—Si pertenecéis, pues, a esa comunión no debéis ignorar que el Papa amenaza con excomunión meramente al que se inscriba en nuestra Orden. ¿Estáis dispuesto a arrostrar el anatema pontificio?
Por más que sus creencias religiosas estuviesen dormidas en el seno de la conciencia, en estos momentos revivieron y se sublevaron contra el desprecio a la autoridad eclesiástica. Sintió un escalofrío en el cuerpo y un nudo se le atascó a la garganta. Mas, entonces oyó un ruido de espadas que se chocaban y, a través de la venda que cubría sus ojos, pudo distinguir la vaga claridad de un candelabro que colocado al pie de una calavera iluminaba con tristes reflejos la sala.
—Con el auxilio de esta sociedad, que no vacila ante ningún asesinato,—se pensó—me será fácil deshacerme de mi rival y que Rosa sea mía.—Además temió por su vida si volvía la vista atrás. Desde luego, con voz un tanto vacilante, exclamó:
—Estoy dispuesto a arrostrar la excomunión.
¿Acaso en este momento se efectuó algún prodigio?
—Ninguno, todo permanecía en el mismo estado, pero ya el miserable no pertenecía a la Iglesia, ni a su alma, ni a su cuerpo.
Y luego veía como se le admitía en calidad de *hermano* y se reproducía ante sus ojos otras escenas de un ritual masónicamente ridículo y grotesco que acompañaron su iniciación. (1)
A pesar de todo, Carlos se distrajo de estos pensamientos

ban los ojos con una toalla negra y como el gran maestro de la logia le conjuraba a que declarara cual era su filiación religiosa:
—¿Sois católico?—le preguntó.
—Sí—contestó el novicio.
Al oír esta respuesta aquel viejo bribón gran maestro, judío, de sangre azul, le objetó con diabólico tono:
—Si pertenecéis, pues, a esa comunión no debéis ignorar que el Papa amenaza con excomunión meramente al que se inscriba en nuestra Orden. ¿Estáis dispuesto a arrostrar el anatema pontificio?
Por más que sus creencias religiosas estuviesen dormidas en el seno de la conciencia, en estos momentos revivieron y se sublevaron contra el desprecio a la autoridad eclesiástica. Sintió un escalofrío en el cuerpo y un nudo se le atascó a la garganta. Mas, entonces oyó un ruido de espadas que se chocaban y, a través de la venda que cubría sus ojos, pudo distinguir la vaga claridad de un candelabro que colocado al pie de una calavera iluminaba con tristes reflejos la sala.
—Con el auxilio de esta sociedad, que no vacila ante ningún asesinato,—se pensó—me será fácil deshacerme de mi rival y que Rosa sea mía.—Además temió por su vida si volvía la vista atrás. Desde luego, con voz un tanto vacilante, exclamó:
—Estoy dispuesto a arrostrar la excomunión.
¿Acaso en este momento se efectuó algún prodigio?
—Ninguno, todo permanecía en el mismo estado, pero ya el miserable no pertenecía a la Iglesia, ni a su alma, ni a su cuerpo.
Y luego veía como se le admitía en calidad de *hermano* y se reproducía ante sus ojos otras escenas de un ritual masónicamente ridículo y grotesco que acompañaron su iniciación. (1)
A pesar de todo, Carlos se distrajo de estos pensamientos

mientos en cuanto penetró a la sombría morada.
La hora de la sesión era llegada. Carlos de Saavedra pasó a una sala rectangular, tapizada de fúnebres crespones, al final de la cual se elevaba una tribuna del mismo color y cuyo emblema consistía en un craneo humano.
Sentado a la tribuna se hallaba el Venerable Maestro presidente de la logia ocupado en llenar los espacios en blanco, de un papel triangular.
Algunos *Aprendices, Compañeros, Elegidos de los Nuevos, Caballeros del Águila y del Pelicano* y hasta un *Príncipe del Tabernáculo* estaban congregados en la sala para escuchar la amenísima y no menos edificante palabra del Venerable Maestro.
Carlos tomó asiento y después de algunas ceremonias que por lo ridículas no merecen consignarse en una Crónica, ni ocupar mucho menos nuestra atención, algunos hermanos hicieron uso de la palabra entre los cuales se contaba Carlos que en breve espacio de tiempo se había captado las simpatías de los más conspicuos miembros de la logia. Esto no tiene nada de extraño: es la ley de la naturaleza que el malo atraiga al malo como el imán al hierro.
—Venerables hermanos—comenzó diciendo Carlos Saavedra, un sacerdote franciscano, inglés por añadidura, se ha permitido hacer graves cargos a nuestra venerable orden, imputándonos numerosos crímenes hasta decir que manejamos el puñal y el veneno como un escritor malvado maneja su pluma envenenada; cargos que por su gravedad, exigen una inmediata reparación.
—Pero, venerables hermanos, no es esto solamente, sino que este fanático fraile se ha propuesto pulverizar nuestra santa hermandad por medio de sermones calumniosos, cosa que pretende efectuar esta noche en el púlpito en que hablará exclusivamente sobre la francmasonería.
Este hombre, que hace un mal uso del talento que el Gran Arquitecto le ha concedido, causará a no dudarlo mucho mal a nuestra sociedad si no tratamos de entorpecer sus propósitos por todos los medios que nos sean posibles.
«Por todo lo cual, yo, me permito rogar a mis carísimos hermanos que tomen las medidas necesarias para co...

(1) En castellano tenemos dos vocablos diferentes para designar al francmasón y al albañil; pero en inglés y en francés se designa al masón y al albañil indistintamente, con la misma palabra. Las acepciones *maçon* del francés y *mason* del inglés son más exactas pues como es bien sabido los miembros de esa secta no sólo tienen utensilios y distintivos propios de albañiles, sino que ellos son albañiles del templo de Salén que pretenden reconstruir.—Nota del Autor.

Notas Sociales

Enfermos

= Delicada de salud se encuentra doña Carmen Montealegre de Gamboa.

= En su casa de habitación fué operada ayer doña Delfina Quirós v. de Collado, afortunadamente su estado de salud es ya de mejoría.

= Ha restablecido de su dolencia doña Carmen de Soto.

= Delicada de salud se encuentra doña Celina Fernández de Brealey.

= Ha restablecido de su dolencia doña Elena Durán de Tinoco.

= Ha mejorado doña Sarita Sancho de Arroyo.

= Don Gustavo Pacheco se encuentra ya restablecido.

= Enferma se halla doña Isabel de Jiménez.

En fecha próxima será sometida a una delicada operación la señorita María Solano.

= Continúa mucho mejor de su operación don José Joaquín Castro.

= En la Clínica del Doctor Figueres fué operado don Raimundo González por los doctores Corveti y Figueres.

= De la clínica del doctor Hernández saldrá restablecido hoy el joven Nelson Morgan.

Nacimiento

El hogar de don Wenseslao Valenciano y su señora esposa se encuentra engalanado con el nacimiento de una hermosa niña.

Nuestras felicitaciones para sus señores padres y para la re-

cién nacida nuestros mejores votos por su felicidad futura.

Viajeros

= De Heredia llegó ayer el Lic. don Ernesto González Flores.

= Del mismo lugar el Lic. don Bernardo Benavides.

= De Cartago estuvo ayer entre nosotros el Lic. don Carlos Leiva.

Próximo arribo

A fines de la semana presente o a principio de la venidera, llegará a esta capital el señor don José María Prieto. Presidente del Muy Ilustre Centro Gallego, que se encuentra en esta capital en una tournée deportiva.

Anticipamos nuestro saludo al estimable viajero.

La Fiesta del Club Fémica

El Club Fémica de la ciudad de Cartago, goza, y con merecida justicia, fama de ser un Centro que ha sabido organizar las mejores fiestas sociales de aquella aristocrática y antigua metrópoli; el sábado pasado, en ocasión al regreso del estimable caballero don Ramón Jacinto Rivera y su señorita hija Amparo, se llevó a cabo una rumbosa fiesta en los hermosos salones del Club Social de Cartago.

Tarde ya de la noche, y con el recuerdo grato de aquella fiesta se retiraron los asistentes.

Cámara Fotográfica Roll Tengor

nueva y sin usar se vende una Puede verse en la BOTICA VARGAS.

Información Mundial

Egipto e Iraq

Los egipcios han presentado de nuevo su demanda por la independencia. Inglaterra quiere imponerles las restricciones de que correrá a su cargo la garantía de la seguridad nacional, de las comunicaciones; de la defensa contra agresión exterior y la de la protección de los intereses extranjeros en Egipto y el Sudán.

El rey Faisal ha solicitado la revisión de las cláusulas militares y financieras del tratado entre Inglaterra e Iraq. Pide la concesión inmediata de medidas descentralizadoras.

En la Clínica Moderna

= En la mañana de ayer fué operado en esa Clínica don José Roldán por los doctores Montero y Calderón Guardia.

Le deseamos pronta mejoría.

= Doña Rafaela Blanco fué sometida a una delicada operación por los doctores Vígore, Moreno Cañas, Peña Chavarría y Grillo.

= Por el doctor Grillo fué operado en esa Clínica don Gonzalo Monge.

= Continúa mejorando de su operación la señorita Emilia Pórras.

Don Francisco Beltrán se encuentra delicado de salud en esa Clínica.

= Por el doctor Cordero fué operado don Antonio Cordero.

= Se encuentra ya fuera de peligro de su operación el joven Rodolfo Gil Tristán.

= Doña Caridad de Albertazzi fué operada por los doctores Hurtado y Peña Chavarría.

El fascismo y los trabajadores

El conde Ignacio Thon di Revel, presidente de la Liga Fascista, ha dirigido un comunicado a los diarios neoyorquinos en que expresa lo siguiente:

1. El trabajo disfruta actualmente en Italia de una privilegiada y protegida condición legal, que es superior a la que gozan los trabajadores en cualquier otro país europeo.

2. En Italia ni se consienten las huelgas, ni los patrones pueden utilizar el privilegio del «lockout».

3. El fascismo con la supresión de las luchas violentas entre el capital y el trabajo, ha enseñado al mundo la lección utilísima del gran desperdicio de energía social que representan las huelgas.

4. Una investigación imparcial demostrará que los trabajadores de Italia, en un 99 por ciento, son cooperadores entusiastas del régimen fascista.

Producción azucarera

La asociación internacional de estadísticas ha publicado en Roma, que la producción azucarera de los siguientes 13 países de Europa alcanzará a 5,396,300 tons. en 1927-28.

Alemania, Checoslovaquia, Austria, Hungría, Yugoslavia, Rumania, Polonia, Italia, Bélgica, Dinamarca, Suecia, Finlandia y el Estado Libre de Irlanda.

Compra en St. Thomas

La hacienda de azúcar «Albión», de la isla de St. Thomas, cercana a Puerto Rico, ha sido adquirida por la United Fruit y quedará transformada en una plantación bananera de \$ 1,000,000.

Botica Vargas

Acaba de recibir un extenso y variado surtido de Perfumería y artículos de tocador que pone a las órdenes de su estimable clientela a precios módicos.

Casas para millonarios

En Park Lane, Londres, se han empezado a fabricar 150 casas de 8 pisos, cuyos lujosos apartamentos costarán de \$ 5,000 a 17,000 anuales. Será sitio residencial de millonarios ingleses y extranjeros.

Telegramas Rezagados en la Oficina Central

Mateo Hernández, Manuel A. Quirós P., Hilario Sequeira, Prof. Juan José Carazo, Rafael Arroyo, Jones, Alberto Molina y Sra., Teresita Ocaña, Gmo. Sánchez, Manuel Prado y Sra., Ramón Guzmán, Mongal, Mercedes Moreno, Jorge Campos, Grac. Rodríguez, George O. Mideleton, Antonio Obando, Hernán Badilla, Rafaela de Brenes, Lucila Guido, Estela Batista (2), Maestro Baldemar Contreras, María Bonilla Guevara, Cervando Reina, Felo Guzmán, Sofía Sáenz, Juan R. Chaverri, Calda Hidalgo y Hnas, Luis Rodríguez, Lucio Castro y Sra., Clemencia Granados.

San José, 29 Novbre 1927.

Bolsitas para niños; todo número, todo color.

TIENDA BENAVIDES Heredia

Velada

El domingo se verificó una velada en el Salón de Catecismo de La Dolorosa a beneficio de la escuela parroquial en construcción. Estuvo muy concurrida. Las niñas que desempeñaron papeles en los diversos números cosecharon muy merecidos aplausos.

Depilatorio Mando

Para extripar el vello, Tienes la venta BOTICA VARGAS

Suscríbase a este diario

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

United Fruit Company Servicio de Vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES harán el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, que hacen el servicio entre Nueva Orleans, y Limón vía Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los viernes en la mañana, zarpando de regreso para Nueva Orleans vía Bocas del Toro y Cristóbal, Sábado en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmonth y Limón, tocando en Trinidad, Barbados, y Cristóbal llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmonth, vía Kingston, los Viernes en la tarde.

También cada semana alterna, un vapor de carga; zarpará de Limón para Liverpool los viernes, vía Jamaica.

Los vapores «Limón, San Mateo, Esparta, La Perla y San José, harán servicio entre Limón y San Francisco, llegando los sábados en la mañana a Limón, vía Cristóbal, y zarpando los lunes a medio día para San Francisco directo, vía el Canal de Panamá. Estos vapores harán un servicio de carga rápido entre Limón y San Francisco, llegando a este último puerto en trece días.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH Administrador

Octubre 17 1927.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA